

Depuis cette époque, j'ai souvent donné ce conseil qui, en définitive, se résume à porter sur la poitrine *une étale grosse comme un petit aulx*, étale dont on se débarrasse instantanément si elle devient gênante ou qu'on éloigne en mettant dans la poche de son habit. Toujours on s'est bien trouvé de mon conseil, même dans le cas de bronchite chronique très ancienne.

J'ai hésité longtemps à publier ce moyen bien simple, mais une observation faite par un médecin de Bruxelles m'a décidé à porter la question devant l'Académie.

Ce médecin, qui aujourd'hui ne pratique plus, souffrait depuis longtemps d'une toux opiniâtre due à une bronchite chronique avec dilatation des bronches compliquée d'emphysème et parfois de laryngite aiguë; après avoir assez longtemps résisté à mes conseils, il finit par adopter le sachet de carbonate d'ammoniaque (sel volatil d'Angleterre du commerce) et s'en est trouvé parfaitement soulagé. — *Revue de thérapeutique médico-chirurgicale.*

Emploi thérapeutique de l'ergotine.—Nous traduisons de *Transactions Oregon state medical Society*, quelques passages du travail de J.-T. Wells.

L'ergotine possède à un degré suffisant le pouvoir d'arrêter les hémorragies provenant du nez, des poumons, des reins, de l'utérus, de l'intestin, lorsque ces organes présentent une solution de continuité, mais l'expérience démontre que ses effets sont encore des plus manifestes quand ces organes ne sont pas lésés, et que c'est un excellent décongestionnant de ces tissus; par conséquent son emploi est indiqué dans les congestions et les inflammations.

Pour la pneumonie, je l'emploie depuis plusieurs années avec un succès très satisfaisant; les résultats sont meilleurs qu'avec aucun autre traitement. Je suis certain qu'elle fait avorter l'affection dans presque tous les cas, lorsqu'elle est administrée avant la période d'hépatisation, les crachats rouillés disparaissent en quelques heures; la douleur, la congestion et l'inflammation cèdent rapidement. Après l'hépatisation ses effets, moins immédiats, n'en sont pas moins heureux et peuvent être augmentés par l'adjonction de l'acétate de plomb. La pleurésie, les sueurs nocturnes sont facilement combattues et l'action de l'ergotine est encore très appréciable dans la méningite, la péritonite et l'orchite. Enfin dans l'ovarite et la métrite, c'est le traitement *sine qua non*.

Dans la spermatorrhée, les écoulements, elle produit souvent des succès là où les remèdes classiques échouent. Dans le pyalisme l'action est rapide.